

**Bureau 407**  
INSPECTIONS

Affaire suivie par :  
Gaëlle NICAUD  
Tél : 04.93.53.71.50  
Mél : [gaelle.nicaud@ac-nice.fr](mailto:gaelle.nicaud@ac-nice.fr)

53 avenue Cap de Croix  
06181 NICE CEDEX 2

Nice, le 22 septembre 2025

Monsieur Ulf SAHLMANN  
IA-IPR Allemand

À  
Mesdames et Messieurs les professeurs  
d'allemand

Chères et chers collègues,

J'espère que vous avez passé un bel été et des vacances reposantes et ressourçantes qui vous ont permis de faire le plein d'énergie pour aborder cette nouvelle année scolaire avec le plus d'énergie et sérénité possible.

Cette année encore, cette lettre se veut davantage être une lettre d'information qu'une lettre de rentrée et met donc l'accent sur les manifestations et projets qui pourront vous intéresser et intéresser vos élèves. Elle a la même forme que celle de l'an dernier et vous trouverez donc toutes les informations importantes pour vous et vos élèves en cliquant sur ce lien (<https://view.genially.com/66c5f0e572eb2ce7eb587c93/interactive-content-timeline-2024>). Ce genially a été à nouveau conçu par Pauline FIARD ([pauline.simon@ac-nice.fr](mailto:pauline.simon@ac-nice.fr)), qui continue à exercer ses fonctions de chargée de mission auprès de l'inspection pédagogique régionale. Qu'elle soit ici très chaleureusement remerciée pour tout ce qu'elle a fait l'an dernier au bénéfice de notre discipline. Je tiens aussi à remercier très chaleureusement Katja TERHECHTE ([katja.terhechte@ac-nice.fr](mailto:katja.terhechte@ac-nice.fr)) que vous connaissez désormais très bien et qui reste la responsable de notre site pédagogique (<https://www.pedagogie.ac-nice.fr/portail-de-langues/allemand/>) et qui envoie, très régulièrement via notre liste de diffusion, une *newsletter* de très grande qualité qui comporte les informations les plus importantes pour vous et qui vous tient au courant de l'actualité de notre discipline.

L'*Apéroklatsch*, initié par Pauline FIARD et animé à tour de rôle avec nos collègues Anna-Lena SCHOCKENHOFF, Miriam RICHLE et Katja TERHECHTE que je remercie également très sincèrement pour leur implication. Je compte sur vous pour faire vivre cette initiative qui me semble importante pour notre discipline.

Je tiens à insister sur deux atouts majeurs de notre discipline : La certification et les mobilités.

Vous avez inscrit à la session 2025 du DSD1 plus d'élèves qu'en 2024 et je vous en remercie. Les très bons résultats de l'académie de Nice, remarqués au niveau national, qui traduisent la qualité de votre enseignement, doivent vous encourager à en inscrire encore davantage à la session 2026.

La mobilité, qu'elle soit individuelle ou collective, reste également un atout majeur de notre discipline. Pour la première fois, cette année, un séjour d'un mois en Basse-Saxe selon le modèle du programme Brigitte Sauzay sera proposé aux élèves de 5<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup>. N'hésitez pas à le proposer à vos élèves. Pour toute question concernant les mobilités individuelles, n'hésitez pas à contacter Laetitia SPEIREGEN de la DRAREIC à Nice ([laetitia.spreiregen@region-academique-paca.fr](mailto:laetitia.spreiregen@region-academique-paca.fr)).

Et j'ai le grand plaisir de finir cette lettre avec une très bonne nouvelle pour notre discipline. Grâce à votre engagement et vos actions, et pour la première fois depuis très longtemps, le nombre d'élèves germanistes inscrits en classe de 6<sup>e</sup> bilangue à la rentrée scolaire 2025 est en hausse par rapport à l'année précédente (+2%).

Ce chiffre doit nous encourager collectivement à continuer à mettre en place de nouveaux projets, d'actions et de manifestations innovantes dont notre discipline a besoin pour attirer des élèves désireux d'apprendre l'allemand. Je sais pouvoir compter sur votre engagement et dynamisme et reste à vos côtés pour vous soutenir.

Avec mes bien cordiales salutations

Uif SAHLMANN

